
 

 

第２回三沢市中小企業振興会議 議事録 

 

 

1. 開催日時 平成３０年７月５日（木） １３時３０分～１４時３０分 

 

2. 開催場所 三沢市役所 本館４階 大会議室 

 

3. 出 席 者 前田会長、月舘副会長、大平委員、新井山委員、新堂委員 

佐藤委員、長内委員、根岸委員、田村委員、稲川委員 

花田委員、袴田委員、小比類巻委員 

 

4. 欠 席 者 附田委員、瀧委員、久保委員 

 

5. 事務局出席者 山本部長、小泉参事兼産業政策課長 

田中副参事兼課長補佐、古川産業支援係長 

 

6. 開催概要 

 ◎第２回振興会議 

(1) 開 会 

(2) 議 事 

① 議長は、規則第４条第１項の規定により、前田会長が務めた。 

② 事務局より下記案件について、資料に基づき、条文構成・内容等につ

いて説明した。 

  案件①：市が実施する平成３０年度の 

中小企業振興施策について…【資料１】 

質疑応答 

  案件②：平成３０年度の活動実施について…【資料２】 

質疑応答 

(3) 閉 会 

  



 

 

7. 会議概要 

（１）案件①に対する質疑応答 

発 言 者 内  容 

田 中 補 佐 三沢市が平成 30年度に実施を予定している中小企業振興施策

について説明。 

質 疑 応 答 

月 舘 委 員 30年度実施予定の施策は、今後の会議全体の進め方という観点

からどのようなために提示されたのか？ 

小 泉 課 長 今回は新しい委員もおり、前任期の中小企業振興会議で提案し

予算化された平成 30年度からの新しい施策やこれまでの継続

事業を含めて説明した。中小企業振興会議として新しい施策の

提案等、今後の進め方を検討してほしい。 

月 舘 委 員 説明だけでなく、これまでの事業の実績等、詳細な資料を提示

してくれるとよりわかりやすい。 

小 泉 課 長 今後は出せる範囲で資料を提示する。検討材料としていただき

たい。 

小比類巻委員 今回の会議資料で予算が０千円となっている部分はどういう

意味か？わかりづらい。 

小 泉 課 長 県予算となっており、市で予算化していないという理由で０で

ある。 

月 舘 委 員 それらも含めてわかりやすい資料をいただきたい。 

前 田 議 長 （事務局に対し）今後検討して欲しい。 

佐 藤 委 員 三沢市創業相談ルームの開設スケジュールは？ 

小 泉 課 長 月 2回、第 2・4火曜日に開催。 

  



 

 

（２）案件②に対する質疑応答 

発 言 者 内  容 

小 泉 課 長 平成 30年度の中小企業振興会議活動計画案について説明。 

質 疑 応 答 

前 田 議 長 市長への意見書の提出について、時期だけは決めておきたい

が？ 

小比類巻委員 時期とは今年度もしくは来年度の何月にするかということ

か？ 

小 泉 課 長 新たな施策等で予算化を伴うものは今年度 11 月中でないと厳

しい。委員の皆様の任期が 2年ということで、じっくり考えて

来年度に出す形もある。今年の 11 月中か来年かという形にな

る。 

袴 田 委 員 今年度、意見書を提出となると、あと 1～2回しか会議がない

のに予算化までというのは難しいのではないか？ 

前 田 議 長 委員の皆様に 8月末までに提出してもらうようお配りした「中

小企業振興のための施策の提案書」の回答を事務局でまとめて

もらえば次が見えてくると思う。 

小 泉 課 長 委員の皆様から提案された意見を大事にしたい。予算化を伴う

ようなものは 11月を目処に、伴わないのならじっくりと練る

こともありと思う。 

田 村 委 員 前任期で提案し予算化された施策の進捗状況は始動して 2ヶ月

しか経っておらずまだ何も見えていないので課題も見えてこ

ない。 

意見書を今年出せば来年も出すこととなり、内容を小出しにす

るという戦略になってしまうのではないか？前回のものに対

し事務局として感じた事、反省点・問題点はあったのか？ 

小 泉 課 長 会社情報をもっと周知したいと感じた。市の HP等に会社情報

を掲載出来たらと思う。今年は 2つ新しい施策に予算をつけ、

その他、若年者地元定着推進事業として学校訪問もある。これ

も出来ればよいと思う。 

  



 

 

田 村 委 員 市長への意見書の位置付をどこにするか？任期最終年度に出

すのか、随時小出しに単年度で出すのか？私は今任期解散直前

の 31年度に出して、今年は前回提出分の反省点・問題点の整

理をしても良いのではと思う。予算化が最終目的であるかもし

れないが、内容の精査が委員として重要と考える。 

前 田 議 長 今の件に関して経済部長よりアドバイスをお願いする。 

山 本 部 長 市長への意見書の提出だけに年月を費やしてしまい振興会議

として本質の内容を議論する回数が少ない。２年間できっちり

中小企業の振興という内容を話し合って施策を作り上げてい

く事も重要。一方、ここで議論する中で必要な施策となりうる

内容は段階的に我々が吸い取って今年度は我々から予算要求

等の対応をしていくという事でもよいと思っている。 

小 泉 課 長 今年度からの新しい事業の成果がまだ見えていないので、もう

少し状況や委員の皆様からの意見をみながらいきたいという

のも事務局としてある。 

山 本 部 長 市が予算対応する事業もあるが、同時に民間でも自主的に色々

な事業をやる事も必要であり、その内容を今会議で話し合いを

すれば、より効果が生まれるものになると思っている。 

予算の話し合いばかりでなく、もっと分厚い形でよりよい施策

について議論を進められれば良いものになるかと感じている。 

新 堂 委 員 市長への意見書の提出が今年度中か来年度かについては、委員

の方々からの施策があがってからでないと判断できないと思

う。その効果についても、我々の任期中に見えてくる効果と見

えてこないものが当然ある。先ほど経済部長がおっしゃってい

た通り、吸い上げられるものは吸い上げていただく、という形

で良いと思う。 

前 田 議 長 ありがとうございました。事務局としては、２年目の提出との

説明でしたがどうか？ 

月 舘 委 員 これまで積み重ねてきた振興会議での要望政策を再度検討し

て変えていく案が良いと思う。 

  



 

 

前 田 議 長 委員の皆様から施策提案書を書いてもらった上でそれを検討

して本年度か来年度かにするという事になるかと。事務局はど

うか？ 

小 泉 課 長 市長への意見書として提出するのは来年度、新たな施策に関し

ては、意見がある時はお願いしたいと考えている。 

月 舘 委 員 今までとは違う、全く新しい施策を提出と考えて良いか？ 

山 本 部 長 今やっている施策をさらにこうした方が良いという意見も当

然提出頂いた方が良い。提出して頂く施策の提案書としては、

新たな施策と書いてはいるが、見直し政策も必要だと捉えても

らいたい。 

前 田 議 長 これまでの意見を要約すると、提出する施策内容は、新たな施

策でなくても良い、提出された内容を基に、９月の次回の会議

の時に今任期、中小企業会議としての流れがまとまると思うの

で今ここで決めなくても良いという委員の意見だがどうか？ 

小 泉 課 長 再確認だが、市長への意見書は来年度、委員の皆様からの施策

提案書はそれを踏まえて見直しでも新規でも記入していただ

くことをお願いしたい。 

山 本 部 長 委員の皆様から提出して頂く新たな施策提案書については、こ

れから話し合っていく為の材料として出して頂きたい。 

小 泉 課 長 思いつくことを記入して送って頂きたい。 

月 舘 委 員 ニュアンスとしては施策の提案書を提出して、それを表題に検

討していきたい、多角的に委員の皆さんがいろんな分野に携わ

っているから、その見地で検討していきたいという事か。 

前 田 議 長 よって委員の皆さんは施策提案書は重要だという事を認識し

てほしい。 

小比類巻委員 去年の施策内容や実績がどうだったが分からない。それをみん

なで話し合った上で意見が出たりすると思うのだが、今後の流

れをどのようにするかを今決めるだけで、内容が見えてこない

のだが。 

小 泉 課 長 施策の提案書をお願いしたのは、会議の中ではすぐに思いつか

ないと思い持ち帰って考えて頂きたいと思った。昨年度の意見

書については前回お配りした。 



 

 

小比類巻委員 会議なのに全然話し合わず施策の提案書を出してくださいで

はなく、もっと実績の生の声が聴きたい。私には改善点が何も

見えてこないので難しい。 

花 田 委 員 やはり今実施している現段階での進捗状況があれば違うと思

う。私は昨年、一昨年と委員をやってきているが分からない事

も結構ある。 

小 泉 課 長 皆さんに早急に資料をまとめて送ることとする。 

田 村 委 員 出欠確認、資料等を紙媒体ではなくデータファイルで対応して

いただきたい。 

小 泉 課 長 各自対応したいと思う。 

前 田 議 長 その他、何かないか？ 

山 本 部 長 三沢市としてインターンシップを有効活用したいが大学では

どのように行われているか？ 

田 村 委 員 八戸学院大学ではインターンシップは単位制になっており授

業の１つで夏休みぐらいに行なっている。インターンシップを

受け入れている企業のパンフレット等の配布希望があれば、学

生の履修登録前の１~２月に事業教務担当事務へ持っていくと

教員の方へ回るようになっている。 

山 本 部 長 そのぐらいの時期を目安にして、色々な大学の受付にも活用で

きる可能性があるという事か？ 

田 村 委 員 そうだ。 

山 本 部 長 それは冊子がいいのか？ 

田 村 委 員 データでも良いが最初は紙媒体のもので説明し、必要に応じて

メール等で対応するのが良いと思う。 

山 本 部 長 市 HPでインターンシップ受入れ企業を検索可能にし、会社概

要を掲載して、興味があれば企業 HP 等で詳細を見るという形

でも良いか？ 

田 村 委 員 それでも良い。 

前 田 議 長 だいぶ、意見もたくさん出たが、本日の第２回振興会議の全体

でも良い、案件①、②、その他、皆さんからの要望や質問はな

いか？ 



 

 

大 平 委 員 今年度行っている資格支援事業について、どのような職業の人

が取るためのものか？どこに申請するのか？ 

小 泉 課 長 厚生労働省として認めた国家資格に準ずるものが対象となる。

事前に産業政策課で申請を受け付けている。 

前 田 議 長 質問、異議がある場合、直接、電話、ファックス等すれば、産

業政策課で対応する。 

後は意見ないか？ 

それでは、ない様なので、この計画で活動していくので、みな

さんの協力もお願いする。 

これで本日の案件はすべて終了した。 

これをもちまして、平成 30年度第２回三沢中小企業振興会議

を閉会する。 

 


